

【学校教育目標】

- ・進んで考える子
- ・明るくやさしい子
- ・くじけずがんばる子
- ・体をきたえ元気な子



苫小牧市立大成小学校
学校だより

令和6年6月28日
第4号

TEL 72-6434

大成小学校のテーマ つよく やさしく はげむ 大成の子

基本的な生活習慣の定着を！

校長 今田 和也

暦もいよいよ7月を迎え、令和6年も後半に入ろうとしています。8日の運動会は、たくさんの保護者・地域の皆様にお越しいただき、ありがとうございました。体を動かすのにちょうど良い気候の中で、子供たちは最後まで一生懸命競技や演技に取り組み、運動会のねらいである「連帯感」や「団結心」などを感じることができたのではないかと思います。

さて、大きな行事を一つ終え、残りのひと月、学校は落ち着いて学習に取り組んでまいります。7月は、「第2回生活リズム調べ」実施月です。今回は、メディアの利用時間、家庭学習の時間、読書の時間について取り組んでもらいます。どれも大切な項目ですが、特に頑張してほしいことは、家庭学習！！学校で学んだことを確実に定着させるためには、何度も繰り返し復習することが大切です。特に低学年・中学年のうちは、保護者の方が一緒になって取り組むことで学習の習慣が身に付きます。ぜひ、お子様に積極的に声をかけてあげてください。

ところで、習慣というといギリスやアメリカと日本では、家庭教育で異なることが多くあります。住宅事情の違いはあれど、イギリスやアメリカは、大人と子供の時間を区別し、別室就寝など親と子の領域がはっきり区別されています。また、幼い頃は子供の自己表現や自発性を尊重する一方、社会的マナーや公共道德などのしつけを厳しく教えるそうです。

日本はどうでしょう。親子が一緒にいることが良いとされ、同室就寝などで親子の触れ合いや一体感がうまれる一方、夜遅くまで一緒に過ごすなど、子供と大人の時間の明確な区別がないと言われています。また、親は子供を第一に考え、子供が何か問題を起こしても「子供だから」ということで親や周囲が寛大に考える傾向にあると言われています。（※日本と海外のどちらの教育にも良さがあるので、誤解のなきよう…）

そこで、日本において重要視されているのが、基本的な生活習慣の定着です。起きる時刻や寝る時刻、学習時間やメディアの利用時間など、子供たちの生活に合わせた適切な時間を設定し、同じ生活リズムで過ごさせること。また、食事、挨拶、学習道具の準備など、社会生活の基礎を身に付けさせること。どれも、低学年までは保護者の助けが必要で一緒に取り組むことから始まります。そして、高学年までには、自分一人ですることができるようにすることが望まれます。

ある調査では、朝食を食べる頻度が学力を含めた心身の発達に影響するとの結果が示されているように、基本的な生活習慣が知的活動にも大きく影響することがわかってきています。ぜひ、ご家庭でも子供たちの将来の可能性を高めるため、「生活リズム調べ」を有効に活用し、「早寝・早起き・朝ご飯」などを含めた基本的な生活習慣の定着にご協力ください。

KDDIスマホ・ケータイ安全教室

6月21日（金）に、KDDIの方を講師にスマホ・ケータイ安全教室を行いました。4～6年生を対象に、SNS等で様々なトラブルに巻き込まれないために、ルールをしっかりと作ること、言葉を選んでやりとりすること等、大切なことを教えてもらいました。



いやなことアンケート

5月にいじめ把握のためのアンケート（いやなことアンケート）を行いました。今年度も児童が「嫌な思いをした」と回答したものを積極的にいじめとして捉え、57件をいじめとして認知して対応を進めています。いじめの態様は、「冷やかしかからかい、悪口や脅し文句、嫌なことを言われる」が28件と多く、「軽くぶつかられたり遊ぶふりをしてたたかれたり、蹴られたりする」が19件でした。このいじめ案件については、いじめの行為は止んでいますが、今後も注意深くいじめ根絶に向けた取組を進めて参ります。

7月の主な行事 （予定は変更となる場合があります）

- 1日（月）クラブ③
第2回生活リズム調べ（5日まで）
- 2日（火）プール学習（1・6年生）
いじめ問題こどもサミット（代表者）
- 3日（水）児童会⑤
- 4日（木）PTA役員会②
- 5日（金）遠足予備日
- 10日（水）おはなしれっしゃ人形劇（中休み）
PTA会費納入日②
- 15日（月）海の日
- 17日（水）参観日・保護者懇談（低・ひ）
図書貸出終了
- 18日（木）参観日・保護者懇談（高）
図書返却日
- 19日（金）参観日・保護者懇談（中）
- 22日（月）さえずり学期末懇談週間（26日まで；希望者） クラブ④
- 23日（火）夏休み図書長期貸出日
- 24日（水）プール学習（2・5年生）
- 25日（木）ゼロカーボン出前講座（4年生）
- 26日（金）終業式 クリーン大成
- 27日（土）夏休み 8月25日（日）まで
*8月26日（月）2学期始業式

1日防災学校

6月14日（金）は、1日防災学校を行いました。1、2年生は、防災スリッパ作りを行い、3、4年生は、避難所運営体験（段ボールベット組立）を、5、6年生は、避難所開発ゲームで避難所に来る避難者や様々な物資等を上手くやりくりする方法をグループで考えました。いつ起こるか分からない災害に備え、自分の命を守ったり、社会の一員として避難所を支えたりできる力が身に付くことを期待します。



運動会

6月8日（土）は、運動会でした。たくさんのご声援ありがとうございました。最後まで、全力で走ったり踊ったり応援したり、みんなが力を出し切った運動会となりました。



台湾との交流学習

6月5日（水）に、昨年度オンラインで交流を行った、台湾の学校の児童と教員38名が大成小学校に来校しました。6年生と体育館でよさこいの練習をしたり、英語を使ってゲームをしたりして、あっという間に子供たちは仲良しになりました。帰りのバスが来るまでの間、名残惜しそうに台湾の子供たちを見送っていたのが、印象的でした。

